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定例会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

令和元年 坂東市議会
12月４日から12月12日まで

12月定例会議
　12月定例会議では、12月４日（第12回会議）に条例の改正や補正予算など21議案が提出

されました。

　12月12日（第14回会議）には、人事案件１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

議案番号 議 案 名 議 案 内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第87号
坂東市会計年度任用職員の給
与及び費用弁償に関する条例

地方公務員法及び地方自治法の改正
により、地方公務員の臨時・非常勤
職員の任用が厳格化され、新たに会
計年度任用職員制度が創設されたた
め、その職員の給与等を定める条例
を新設するものです。

－
原案可決

（18：1）

議案第88号

地方公務員法及び地方自治法
の一部を改正する法律の施行
に伴う関係条例の整備に関す
る条例

会計年度任用職員制度の創設に伴い、
関係する条例（10本）を一括して
改正するものです。

－
原案可決

（18：1）

議案第89号
坂東市職員の特殊勤務手当に
関する条例の一部を改正する
条例

地方公務員法の改正により、引用条
項の整合を図るため条例を改正する
ものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第90号
坂東市職員の給与に関する条
例の一部を改正する条例

地方公務員法の改正により、成年被
後見人及び被保佐人は地方公務員と
なることができないとする規定が削
除されたことに伴い、条例について
も所要の改正を行うものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第91号
坂東市職員の旅費に関する条
例の一部を改正する条例

－
原案可決

（19：0）

議案第92号

坂東市土砂等による土地の埋
立て、盛土及びたい積の規制
に関する条例の一部を改正す
る条例

成年被後見人及び被保佐人であるこ
とを理由とした欠格事項を削除し、
個別審査規定を定めるものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第93号

坂東市家庭的保育事業等の設
備及び運営に関する基準を定
める条例の一部を改正する条
例

児童福祉法の改正により、成年被後
見人及び被保佐人は保育士になるこ
とができないとする規定が削除され
たことに伴い、条例についても所要
の改正をするものです。また、家庭
的保育事業者等による連携施設の設
置猶予期間が５年間から１０年間に
延長されたことに伴い、条例につい
ても所要の改正をするものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第94号
坂東市災害弔慰金の支給等に
関する条例の一部を改正する
条例

災害弔慰金の支給等に関する法律等
の改正により、災害援護資金の償還
金の支払猶予について、市の権限で
状況報告を求めることができるよう
になったことに伴い、条例について
も所要の改正を行うものです。

－
原案可決

（19：0）
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定例会議【議案説明・審議結果】

議案番号 議 案 名 議 案 内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第95号
坂東市水道事業給水条例の一
部を改正する条例

猿島地域の水道加入金の額を改め、
市内の水道利用料金を統一するもの
です。

産業建設
原案可決

（19：0）

議案第96号
坂東市水道事業の設置等に関
する条例の一部を改正する条
例

令和２年４月１日から下水道事業を
地方公営企業に移行することに伴い、
条例の名称の変更及び所要の改正を
行うものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第97号
坂東市下水道条例の一部を改
正する条例 公共下水道に関する業務を地方公営

企業として行うための所要の改正を
行うものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第98号
坂東市公共下水道事業受益者
負担に関する条例の一部を改
正する条例

－
原案可決

（19：0）

議案第99号
坂東市部等設置条例の一部を
改正する条例

令和２年４月１日から下水道事業を
地方公営企業に移行することに伴い、
条例中の上下水道部の事務分掌から
下水道に関することを削除するもの
です。

－
原案可決

（19：0）

議案第100号
坂東市職員定数条例の一部を
改正する条例

令和２年４月１日から下水道事業を
地方公営企業に移行することに伴い、
公共下水道事業に従事する職員が企
業職員になることから、市長部局の
職員定数を375人から366人に、公営
企業職員の定数を16人から25人に改
正するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第101号
坂東市特別会計条例の一部を
改正する条例

令和２年４月１日から下水道事業を
地方公営企業に移行することに伴い、
公共下水道事業特別会計を廃止する
ものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第102号
坂東市下水道事業運営審議会
条例を廃止する条例

坂東市では、下水道事業のみを審議の
対象とした「下水道事業運営審議会」
の他に「上下水道事業運営審議会」も
設置されておりましたが、上下水道
事業の共通・類似業務の連携強化を
図る観点から、下水道事業の公営企
業への移行を機に「下水道事業運営審
議会」を廃止し「上下水道事業運営審
議会」に一本化するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第103号
令和元年度坂東市一般会計補
正予算（第４号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ
１億1234万5000円を追加して、補正
後の予算総額を231億7042万9000円
とするものです。
障害児通所支援に要する経費や生活
保護扶助費に要する経費などを増額
し、介護保険事業に要する経費など
を減額するものです。

総　務
原案可決

（19：0）

議案第104号
令和元年度坂東市国民健康保
険特別会計補正予算（第１号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ
163万4000円を追加して、補正後の
予算総額を65億3623万4000円とす
るものです。
保険給付費のうち葬祭に要する経費
などを増額するものです。

－
原案可決

（19：0）
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定例会議【議案説明・審議結果】
委員会審査報告

各常任委員会に付託された議案の審査を行いました。

総務常任委員会
審査案件
　議案第103号　令和元年度坂東市一般会計補正予算（第４号）

【全会一致により可決すべきものと決定】

産業建設常任委員会
審査案件
　議案第95号　坂東市水道事業給水条例の一部を改正する条例

【全会一致により可決すべきものと決定】

賛否の別れた案件の表決結果

「◯」は賛成、「×」は反対

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は議長により決することになります。）
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議案第87号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決

議案第88号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決

議案番号 議 案 名 議 案 内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

議案第105号
令和元年度坂東市介護保険特
別会計補正予算（第３号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ
60万7000円を追加して、補正後の予
算総額を41億3942万7000円とする
ものです。
介護予防サービス等給付に要する経
費などを増額するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第106号
令和元年度坂東市公共下水道
事業特別会計補正予算（第２
号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ
350万8000円を追加して、補正後の
予算総額を15億5243万3000円とす
るものです。
浄化センター運営に要する経費など
を増額するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第107号
令和元年度坂東市農業集落排
水事業特別会計補正予算（第
１号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ
４万4000円を追加して、補正後の
予算総額を３億3104万4000円とす
るものです。
人事異動により人件費を増額するも
のです。

－
原案可決

（19：0）

諮問第２号
人権擁護委員の推薦につき意
見を求めることについて

人権擁護委員の１人が任期満了とな
るため、新たに委員を推薦することに
ついて議会の同意を求めるものです。
板垣　利恵子氏
（いたがき　りえこ）

－
原案同意 

（19：0）
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一般質問

　避難所からの避難者の声
はどのようだったか伺う。
　食料、飲み水、電子レン
ジ等の備蓄品が十分でなか

った、ペットの避難所が欲しか
った、要配慮者への対応がなか
った、防災情報を得る手段がな
かったなどの声がありました。

　犬猫の避難所対応につい
て伺う。
　今後、ペット同行の避難
が円滑に進むようなマニュ

アルなどの策定を検討していき
たい。

　避難の呼びかけはどのよ
うだったか伺う。

の設置に努めていきたいと考え
ます。

　防災ラジオ、緊急速報メー
ル、情報メール一斉配信サー

ビス、市広報車及び消防車両によ
る広報、行政区長への電話音声着
信、市ホームページ等様々な手段
により呼びかけを実施しました。

　災害弱者への対応はどの
ようか伺う。
　毛布やベッドの数、トイ
レ介助に対応する職員数が

十分でなかったなどの課題があ
りました。福祉施設と連携し、
一時的に避難していただくなど
の対策を検討していきます。

　利根川無堤地域の今後の
対応について伺う。
　国土交通省としては、利
根川の整備計画全体から判

断して優先順位が高い順に強化
及び整備していくとのことです。
市としては、早急に整備を行う
よう国土交通省へ引き続き要望
していきます。

　台風19号の際、閉鎖され
た避難所の場所、理由及び

避難者の移動先について伺う。
　開設した避難所のうち、
莚打コミュニティセンター、

岩井第一小学校、長須小学校に
ついては浸水地域内にあるため
閉鎖しました。移動先は、七郷
コミュニティセンター、七郷小
学校、岩井高校等です。

しているのか、またどのような
備蓄品があるのか伺う。

　一週間程度を想定し、飲
料水、乾パン、ソフトパン、

クラッカー、粉ミルク、液体ミ
ルク、紙おむつ、毛布等を備蓄
しています。

　坂東総合高校が広域の避
難所に設定された経過につ

いて伺う。
　国土交通省が発表した千
年に一度の大雨・洪水時の

利根川の浸水想定区域によると、
境町及び坂東市の長須地域は全
体的に浸水してしまうと想定さ
れていることから、高台である
坂東総合高校を広域避難所とす
る協定を境町と結んでいます。

　避難所には停電時の非常
用電源として発電機が設置

されているのか伺う。
　現在は設置されていませ
んが、今後は非常用発電機

Ｑ 避難所にとどまれる期間は？

Ａ 約一週間分の物資を備蓄。

Ｑ 避難所におけるペットの対応は？

Ａ ペット同行避難に対応するマニュアルの策定を検討。

　幼保無償化が10月よりス
タートしたが、無償となら

なかった０歳から２歳児への支
援について伺う。

　０歳から２歳児の受け皿
となる家庭的保育事業や小

規模保育事業について、民間の
事業者と協議を進めているとこ
ろです。

　人材の育成、確保におい
ての助成制度について伺う。
　県の社会福祉協議会によ
る保育士修学資金等貸付制

度、未就学児保育料貸付制度、
潜在保育士就職準備資金貸付制

度等があります。人材確保につ
いては、県の保育人材バンクの
活用を進めていきたい。

桜
さくら

  井
い

  広
ひろ

  美
み

 議 員

幼児教育・保育について

大型台風を経験しての今
後の対策・対応について

災害時の危機管理対策と
支援体制について

石
いし

  山
やま

  　  実
みのる

 議 員

避難所について

関連質問 滝
た き

本
も と

和
か ず

男
お

 議員

　避難者が避難所にとどま
れる日数はどの程度を想定

　乳幼児専門の避難所の必
要性と避難道路の交通渋滞

対策について伺う。
　今後、避難所運営マニュ
アルを整備していきますの

で、そういった点についても考
慮して整備したいと考えます。
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一般質問

　市内の小学生・中学生・
高校生の所有割合を伺う。
　小学校６年生では49.1％、
中学校３年生では86％、高

校では100％に近い所有率とな
っています。

　オンラインゲームの通信
使用及びＳＮＳ通信の利用

状況について伺う。
　聞取り調査によると、携帯
電話・スマートフォンを所有

している児童・生徒の６割はオ
ンラインゲームの通信使用をし
ているとのことです。ＳＮＳに
ついては、ほとんどの児童・生徒
が利用していると考えられます。

　「坂東清風高等学校」設置
の経過と今後の方針及び取

　幼保無償化後の０歳～２
歳児支援策と給食費の補助

について伺う。
　０歳～２歳児については、

２人以上同時に園を利用す

る場合、第２子以降の保育料を

減額することで負担軽減の支援

をしています。

　また、現在７階層に区分され

ている保育料のうち、中間所得

層の保育料負担軽減に向けて検

討しているところです。

　給食費については、小中学校

と同様に第３子以降への補助を

　市指定文化財の防火対策
について伺う。
　市指定の文化財は建築物

５棟を含め58件あり、火災

報知機が設置されている建築物

は、国王神社と逆井城跡内の観

音堂の２件です。

　毎年１月に文化財防火訓練を

実施しているところですが、今

後も国・県の指導を仰ぎながら

文化財所有者の協力のもと、文

化財の防災対策に取り組んでい

きます。また、消火栓の設置に

ついても検討していきます。

組みについて伺う。
　茨城県内の生徒数の減少

等により岩井高等学校及び

坂東総合高等学校の定員割れが

続いている状況の中、平成27年

に茨城県教育委員会が策定した

「第２次県立高等学校再編整備

の後期実施計画」の中で、岩井

高等学校と坂東総合高等学校に

ついては、統合し新校設置と位

置づけました。坂東市では、29

年11月から計４回の「坂東地区

新校設置推進協議会」を開催し、

新校について協議してきました。

　総合学科４クラス160人、園

芸技術科１クラス40人、農業工

学科１クラス40人、合計６クラ

ス240人の定員で、令和２年４

月に開校します。

　坂東市としては、坂東清風高

等学校の取組みを見守りながら、

可能な限りの支援を行っていき

ます。

Ｑ 幼保無償化後の０歳～２歳児支援策は？

Ａ 第３子以降の給食費補助を検討中。

Ｑ ゲーム依存やＳＮＳ等に潜む危険から子供たちを守る対策は？

Ａ 学級内及び家庭内で話合う取組みを継続的に進めています。

　ゲーム依存やＳＮＳ等に
潜む危険から子供達を守る

対策について伺う。
　小学校では、学級活動等
の時間にトラブルに巻込ま

れない方法について話合うこと
を行っています。中学校では、
家庭向けの話合いシートを活用
し、生徒と保護者が使用の目的・
条件・マナー等について話合い、
約束事を作る取組みを継続的に
進めています。

　坂東インター工業団地等、
市内商工業企業の社員求人

数について伺う。

　坂東インター工業団地

　企業の求人情報を市民へ
どのように提供しているか、

また、今後の紹介対策について
伺う。

　ハローワーク常総より毎
週情報提供いただき、雇用

形態及び職種別に分類し市役所
１階行政情報コーナーに掲示し
ています。今後、ハローワーク、
商工会、市内の企業等と相談し
ながら検討していきたい。

滝
たき

  本
もと

  輝
てる

  義
よし

 議 員

幼保無償化に伴う支援策
について

青
あお

  木
き

  和
かず

  之
ゆき

 議 員

坂東清風高校について

携帯電話の使用について

市内企業の社員募集について

企 業 数 雇用予定者数

既 操 業 ６社 547 名
(うち地元雇用265名)

操業予定８社 828 名
(うち地元雇用316名)

合 計 14社 合計 1375 名
(うち地元雇用581名)

市内商工業企業

雇用形態 求人者数
フ ル タ イ ム 29 名
パートタイム 10 名

合計３９名

職種別内訳

職　　　種 求人者数
運 転 ･ 建 設 ･ 土 木 系 ７名
事 務 系 ９名
販 売・ サ ー ビ ス 系 ５名
運搬 ･ 清掃 ･ 軽作業系 ５名
組 立 ･ 製 造 系 13名

令和元年 12 月９日現在

文化財保護の防災設備に
ついて

検討中です。
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一般質問

　がんばん堂本舗のインター
ネット販売体制の進捗状況

　市長は公約として市の借
金圧縮を掲げておりますが、

市長就任時から現在までに市債
が増加していることに対しての
考えを伺う。

　私の着任当時、何もしなく

ても借金が増えるというこ

とが明らかになりました。交付金

事業は複数年で計画されており、

市負担分は起債という形で手当

てをしないとその事業は完結しな

いという事情も大きな要因であ

り、基本的にはそれまでの継続し

た交付金事業等によって起債残

高がふくらんだという認識です。

　介護人材の確保、介護ロ
ボットについて伺う。
　国による新しい経済政策
パッケージに基づく介護職

員の処遇改善を進めているとこ
ろです。
　介護ロボットについては、導
入コスト等課題がありますが、
介護者の業務効率の向上、人手
不足の解消につながることが期
待されます。

　本市の在宅医療は万全か
伺う。
　市内医療機関19箇所を調
査した結果、７箇所が在宅

医療へ関わることができるとの

ことです。本市では、坂東市高
齢者福祉計画・介護保険事業計
画において、在宅医療・介護連
携の推進を位置づけ、医療・介
護の関係機関が連携し、地域の
医療・介護の資源の把握、在宅
医療・介護連携の課題の抽出と
対応策の検討などの８事業に取
組んでいるところです。

　市民後見人の養成及び活
用について伺う。
　平成29年に制定された成
年後見制度の利用促進に関

する法律において、成年後見制
度利用促進基本計画を策定する
ことが努力義務とされています。
この基本計画を策定する際に、
市民後見人の養成及び活用につ
いても検討してまいりたいと考
えます。

について伺う。
　インターネットオークシ
ョンの出品指導、市補助金

については、当初の目的は達成
されたものと考えられることか
ら、平成31年３月末をもって終
了しました。ただし、店舗紹介
等のホームページは商工会にて
引続き運営しています。

　本市の基幹産業を主に、
販路拡大にインターネット

を利用すべきと考えるが、市の
考えを伺う。

　インターネットを利用し
て農産物を販売することに

より、独自の価格設定、規格外
品の販売、消費者と直接コミュ
ニケーションをとることが可能
となりますが、それに伴う生産
者への様々な負担が出てきます。
販路拡大には有効な手段であり
ますので、今後行政がどのよう
に関わることができるのかとい
うことも含めて調査研究を進め
てまいりたいと思います。

Ｑ 介護人材確保の対策は？

Ａ 国の政策に基づく処遇改善を進めているところです。

Ｑ 令和元年度一般会計の市債残高見込み額は？

Ａ 令和元年度末で約327億5600万円。

眞
ま

 喜
き

 志
し

 　修
おさむ

 議 員

　臨時財政対策債は国で発
行限度額を決定し、市の裁

量で発行額を決めることになっ
ていますが、この発行限度額に
対し、どのくらいの割合で発行
見込みしているかを伺う。

　臨時財政対策債は、国か

ら配分される地方交付税が

不足した場合にその不足分を自

治体が地方債として発行できる

もので、返済する額については

後年度に国から地方交付税で措

置される制度ですが、現状では

発行可能額の全額を借り入れて

います。

　臨時財政対策債の発行は、
赤字財政を穴埋めするため

に起債する借金であり、将来の
世代にとってはメリットがない
ことから、赤字地方債に依存す
る状況を続けることが問題であ
り、極力発行すべきではないと
考えるがその点について伺う。

行財政について

インターネットを利用し
た販売について

また市長公約である教育に係る
予算にウエートを置いて頂いて、
本市の教育環境の充実を実現し
て頂けないか伺う。

　多くの皆様の意見をなる

べく取り入れていくことも

政策実行の柱にしています。今

年度末約327億円になる起債は、

庁舎に約47億円、地方道路整備

事業に約26億円、坂東ＩＣ周辺

事業に約17億円等々、過去数年

間で進められた大型事業が含ま

れます。今の限られた財源の中

で、住民の皆さんの多様なニー

ズに応えることを考えたときに、

何を優先すべきかの整理は大変

厳しい状況であり、令和２年度

の予算編成についても、ややフ

レキシブルな予算組みができる

ように考えています。今後４年

間、これまでの庁舎建設等の事

業に対する起債の返済がまさに

ピークを迎えることもご理解を

頂きたいと考えます。

高齢者福祉について

古
ふる

  谷
や

  　  司
つかさ

 議 員
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一般質問

　また、18歳以下の均等割の総
額は幾らか、減額免除の考えが
あるか伺う。
　１人当たり10万8652円で

県内６位、１世帯当たり19

万9752円で県内４位です。坂東

市では、比較的所得水準が高い

被保険者世帯が多いため、税額

が高くなっています。18歳以下

の均等割減免は実施していませ

ん。現行制度で実施しようとし

た場合、減免した分を他の被保

険者が負担しなければならず、

実施に当たっては十分な議論が

必要と考えます。

　2020年度の国保税はど
のようになるのか伺う。
　税率の改定については慎

重に検討していきます。限

度額については、厚生労働省の

「社会保障審議会医療保険部会」

で３万円引上げが提案されまし

たので、「坂東市国民健康保険運

保育園・幼稚園の給食無
料化について

渡
わた

  辺
なべ

  利
とし

  男
お

 議 員

　保育料が無償となったが、
給食費等についても無料に

できないか伺う。
　基本的には現在の形態で

進めていきたいが、多子世

帯の第３子以降の給食費を補助

することを検討中です。

　販売農家のうち同居後継
者がいる世帯は、2010年

度の1091世帯から2015年度
には517世帯と半減しています。
農家の子弟を後継者とするため
の対策をしなければ坂東市の農
業が衰退してしまうと考えるが、
見解を伺う。
　新規就農者に対する支援

事業としては、来年度から

新規事業として、Ｕ・Ｉターン

地代補助金や新規就農者育成確

保補助金などを検討中です。

　後継者対策としては、今後Ｊ

Ａや坂東地域農業改良普及セン

ター等の関係団体と連携・協議

しながら調査研究していきます。

Ｑ 坂東市の国保税額の状況は？

Ａ １人当りは県内６位、１世帯当りは県内４位。

　国土交通省関東地方整備
局利根川上流河川事務所に

市から連絡をしたところ、直ち
に現場確認の後、漏水ではなく、
危険な状況ではないとの報告を
受けました。近年の気象状況を
勘案すれば、堤防強化対策を国
に要望していくことは重要であ
ると認識しております。利根川
上流河川事務所によると、国で
は既に台風19号を受けて防災対
策を見直すとともに、芽吹橋周
辺の堤防を強化する方針である
と聞いております。

Ｑ 市債残高が令和元年度まで増加し続けた原因は？

Ａ 庁舎建設、道路整備などこれまでの事業の積重ねによるもの。

　地域の自主防災組織との
連携について伺う。自助、

共助さらには地域の防災力をい
かす取組みについて伺う。
　地域をよく知っている自
主防災組織が避難所の運営

に関われるようなことも視野に
入れながら避難所運営マニュア
ルを整備していきたい。

　矢作新田地区及び莚打地
区内の堤防で漏水があった

箇所について伺う。また、芽吹
橋が一時通行止めになるなどし
た利根川の堤防強化を国に要望
すべきと考えるが見解を伺う。

関連質問 林
はやし

　順
じゅん

藏
ぞ う

 議員

ると見込んでいます。

　未利用市有地の売却など
財政健全化に向けて現在ど

のような取組みをしているか伺
う。
　平成30年度から、一般競
争入札により３件（約3600

㎡、約5821万円）の売却をしま
した。今後は、未利用市有地に
ついて民間事業者の意向や提案
を募集するサウンディング型市
場調査を実施し、民間活用や売
却を検討していきたい。新たに
広告付案内地図版の設置など、
多方面からの財源確保を図って
いきたい。

台風19号への対応と防災
対策について

国保税について

　当市の国保税は１人当た
り、世帯当たりそれぞれ幾

らで、県内でどのような状況か
伺う。

農業振興について

財政健全化に向けた取組
みについて
　一般会計の市債残高が令
和元年度末まで毎年増加と

なり、令和２年度からは減少に
転じる要因は何か伺う。
　主に庁舎建設事業や道路
整備事業等のこれまでの各

種事業の借入れの積上げによっ
て令和元年度までは増加しまし
た。令和２年度以降は、借入れ
の上限を設定し、借入額を上回
る返済をしていくことで減少す

藤
ふじ

  野
の

  　  稔
みのる

 議 員

営協議会」に諮っていきます。

　市は水害の際の対応を各
土地改良区に任せきりにな

っている傾向があることについ
て、所見を伺う。
　市民を水害から守る機能
を有している土地改良区等

の役割を重要視している。今後も
協力体制の充実を図っていきたい。
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委員会視察研修報告
議会日誌

委員会視察研修報告
産業建設常任委員会研修報告
期　日　　令和元年10月23日㈬～25日㈮

内　容　　・６次産業推進施設【なごアグリパーク】に

　　　　　　ついて

　　　　　　（沖縄県名護市）

教育民生常任委員会研修報告
期　日　　令和元年10月29日㈫～31日㈭

内　容　　・民間による廃校活用事業【ＭＵＫＡＳＡ－

　　　　　　ＨＵＢ】について（宮崎県宮崎市）

　　　　　・学校適正配置と小中一貫教育について

　　　　　　（鹿児島県南さつま市）

総務常任委員会研修報告
期　日　　令和元年11月５日㈫～７日㈭

内　容　　・移住定住促進事業について（滋賀県高島市）

　　　　　・湖南市地域自然エネルギー基本条例等につ

　　　　　　いて

　　　　　　（滋賀県湖南市）

議会日誌

10 月

12月

10月から12月までの議会活動を紹介します。

１日　茨城県西市議会議長会臨時会（坂東市）

10日　清水丘診療所事務組合議会臨時会

11日　議会運営委員会

15日　茨城県市議会議長会定例会（土浦市）

17日　議会だより編集特別委員会

18日　全員協議会

　　　10月随時会議（第11回会議）

23日～25日　産業建設常任委員会視察研修

　　　　　 　（名護市）

28日～29日　茨城西南地方広域市町村圏事務組

　　　　　 　合議会定例会及び視察研修

29日～31日　教育民生常任委員会視察研修

　　　　　　　　　　　（宮崎市・南さつま市）

11月
５日～７日　総務常任委員会視察研修

　　　　　　（高島市・湖南市）

８日　議会だより編集特別委員会

14日～15日　茨城県西市議会議長会定例会及び

　　　　　　 研修会（藤沢市・海老名市）

18日～19日　茨城県市議会議長会議員研修会

　　　　　　（水戸市、那珂市）

20日　さしま環境管理事務組合議会全員協議会

26日　さしま環境管理事務組合議会定例会

27日　議会運営委員会

４日　全員協議会

　　　12月定例会議（第12回会議）

５日　総務常任委員会

６日　産業建設常任委員会

10日　12月定例会議一般質問（第13回会議）

12日　全員協議会

　　　12月定例会議（第14回会議）
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議会を傍聴しませんか！議会を傍聴しませんか！

インターネットで議会中継が見られます！インターネットで議会中継が見られます！
　坂東市議会では、開かれた議会を実現しより多くの方に本会議における審議をご覧いた

だくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。傍聴に来る

ことができない方も、市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることがで

きますので、ぜひご覧ください。

（http://www.city.bando.lg.jp） 坂東市議会 検索 クリック

　傍聴を希望される方は、市役所４階議会

事務局窓口へお越しください。窓口で受付

票に住所、氏名等をご記入のうえ、傍聴券

をお受取りください（先着順になります）。

親子席もございますので、ぜひ、ご利用く

ださい。

　次回の定例会議は３月に予定しています。

なお、会議の日程・開会時間については、

変更になる場合がありますので、議会事務

局で最新の日程等をご確認ください。

議会だより編集特別委員会

委員　倉持　欣也

　立春も過ぎ、暦の上では春になり、市民の皆様方におかれましては益々

ご清祥のこととお喜び申し上げます。

　さて、議員新体制になり、早くも２年目に突入いたしました。今年はも

う一段ギアを上げて、市政発展のために全力で取り組んでまいります。

　そして今年は、いよいよ東京オリンピック・パラリンピックが開催され

ます。我が坂東市も聖火リレーの経由地に選ばれました。７月６日㈪に茨

城県自然博物館をスタートし、水海道あすなろの里へ向かうコースになり

ます。めったにない機会ですので、ぜひとも応援に参加してみてはいかが

でしょうか？

　オリパラにあやかって、議会も活発な議論で地域が大いに盛り上がるよ

う努力を重ねてまいります。


